



Fiche réalisée par Céline GIBERT et Anthony PHILIPPE www.around-the-rock.com

Centre Vétérinaire de la Faune Sauvage et des Ecosystèmes des Pays de la Loire

Site de la Chantrerie,
Route de Gachet CS40706
44307 NANTES CEDEX 3
Tél: 02 40 68 77 76

<http://www.oniris-nantes.fr/services/centre-hospitalier-universitaire-veterinaire-urgences/le-centre-veterinaire-de-la-faune-sauvage/>

Directeur : Olivier LAMBERT

Soigneur animalier : Elodie LAURENT



Bondrée

Le CVFSE recueille et soigne toute l'année des animaux sauvages en détresse en vue de leur réhabilitation dans le milieu naturel. Les animaux proviennent principalement des Régions Bretagne et Pays de la Loire.

D'un objectif premier de soins, ses priorités sont désormais des actions de soins et de pédagogie, ainsi que des études scientifiques concernant la faune sauvage européenne et les écosystèmes.

De quelques dizaines d'animaux recueillis les premières années (18 en 1985), le CVFSE en recueille actuellement plusieurs centaines (1000 à 1500/an depuis une dizaine d'années).

Le CVFSE accueille au quotidien des animaux victimes :

- de traumatismes physiques (accidents de la route, électrocution, chasse, ...),
- d'intoxications par des agents chimiques et biologiques (pesticides, hydrocarbures, toxine botulinique, ...),
- d'affections liées à la présence d'agents pathogènes (bactéries, virus, parasites),
- de dénichage.

Le taux de réhabilitation dans le milieu naturel des animaux soignés est en moyenne de 55 %.

Le CVFSE intervient lors de catastrophes écologiques telles les marées noires (ERIKA, 11000 oiseaux accueillis ; PRESTIGE, 350 oiseaux accueillis, accident de Donges) ou les épisodes de botulisme sur les zones humides loco-régionales (Lac de Grand-Lieu, ...).



Salamandre tachetée



Ecreuil Roux juvénile



Le CVFSE est une structure très bien organisée où les bénévoles sont formés dans les meilleures conditions avec une équipe de soigneurs et de vétérinaires très professionnels.

La réalisation du film s'est effectuée sur 2 semaines avec le soutien de l'ensemble des bénévoles.

Nous tenons à remercier Olivier LAMBERT, Directeur du centre, ainsi que Delphine, Elodie, Caroline et Bérengère pour leur gentillesse et leur engagement.